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Пр.14:34 «Праведность возвышает народ, а 

беззаконие - бесчестие народов».  

Каждый народ, как и каждый человек, имеет 

свое происхождение, историю и судьбу. 

Судьба страны очень тесно связана с судьбой 

людей, живущих в этой стране. Судьба 

народа, страны, в которой мы живем, во многом зависит от нас. 

Что такое праведность? 

Праведность – это моральная чистота, когда люди стараются поступать по истине и 

справедливости. Они стараются не лгать, не воровать, жить в соответствии с нравственной 

чистотой.  

Праведность – это жизнь по библейским стандартам. Пс.118:105 «Слово Твое - 

светильник ноге моей и свет стезе моей». Слово Божье открывает нам волю Небесного 

Отца в отношении различных аспектов и сфер жизни. Это и семейные отношения, и 

взаимоотношения в обществе и т.д.  

Праведность – это уважение к закону. Рим.13:1-7 поощряет и учит нас с уважением 

относиться к закону: «Всякая душа да будет покорна высшим властям, ибо нет власти не 

от Бога; существующие же власти от Бога установлены. 2 Посему противящийся власти 

противится Божию установлению. А противящиеся сами навлекут на себя осуждение. 3 

Ибо начальствующие страшны не для добрых дел, но для злых. Хочешь ли не бояться 

власти? Делай добро, и получишь похвалу от нее, 4 ибо [начальник] есть Божий слуга, тебе 

на добро. Если же делаешь зло, бойся, ибо он не напрасно носит меч: он Божий слуга, 

отмститель в наказание делающему злое. 5 И потому надобно повиноваться не только из 

[страха] наказания, но и по совести. 6 Для сего вы и подати платите, ибо они Божии 

служители, сим самым постоянно занятые. 7 Итак отдавайте всякому должное: кому 

подать, подать; кому оброк, оброк; кому страх, страх; кому честь, честь». 

Мы иногда удивляемся тому, насколько комфортно и безопасно мы чувствуем себя в 

странах, где люди уважают закон, исполняют его на всех уровнях, где законы работают. 

Когда нет уважения к закону у вышестоящих, тогда и у тех, кто ниже их, теряется уважение 

к закону.  

Праведность – это уважение к личности. Мтф.22:36-40 «Учитель! какая наибольшая 

заповедь в законе? 37 Иисус сказал ему: возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим 

и всею душею твоею и всем разумением твоим: 38 сия есть первая и наибольшая заповедь; 

39 вторая же подобная ей: возлюби ближнего твоего, как самого себя; 40 на сих двух 

заповедях утверждается весь закон и пророки». 

Когда есть уважительное отношение к личности во всех сферах: госструктурах, сфере 

обслуживания, быта, нет хамства, грубости, это очень приятно и благословенно. Есть 

причинно-следственная связь. Страны, которые построены на библейских принципах, 

смогли построить общество, где личность ценят и уважают. И не потому, что ты чего-то 

добился или достиг, а потому что ты создан по образу и подобию Бога.  

Вы не столкнетесь, например, с уважительным отношением к личности в странах Африки, 

где свое влияние оказали оккультные верования, в Китае с его буддизмом, ни в Индии с ее 

индуизмом, ни в коммунистических странах. Уважительное отношение к личности есть в 

странах, которые в свое время испытали на себе сильное влияние Библии. 



Страны, которые долгое время находились под влиянием коммунистической идеологии, 

ставили личность человека ни во что. Желание общества было превыше всего.  

То, что мы имеем сегодня, не просто так. Всему есть причина. Было бы по-другому, если 

бы мы следовали за Богом и строили свое общество на библейских принципах. 

Влияние праведности на народ: 

1. Праведность возвышает народ, прежде всего, в Божьих глазах. Господь благоволит к 

такому народу, защищает, посылает Ангелов Своих. По всему миру происходят 

катаклизмы, но в странах, где много церквей, где много христиан, это происходит в 

меньшей степени и с меньшими последствиями. Там, где процветает оккультизм и 

безбожие, происходит много бед. 

2. Праведность возвышает народ в своих собственных глазах. Люди начинают уважать 

себя, испытывают чувство собственного достоинства, не раболепствуют перед другими 

более сильными народами. 

3. Праведность возвышает народ в глазах других народов. 3Цар.10:1-9 рассказывает, как 

царица Савская пришла посмотреть на то, что происходило в Израиле при царе Соломоне, 

послушать его. Праведность возвеличила Израиль. Прекрасный пример этому – Северная и 

Южная Корея. Северная Корея избрала когда-то путь культа личности, путь марксизма, 

ленинизма, коммунизма. Плод жизни народа – люди живут в страшной нищете, лишены 

прав, достоинства, умирают от голода. Переносят тяжелейшие гонения за Христа. Южная 

Корея, избрав путь христианства, стала развитой страной, где люди живут богато и 

прославляют Бога.  

Беззаконие – бесчестие народов. Беззаконие – это в первую очередь моральная 

безнравственность, это безнравственный, греховный образ жизни. Это бунт против 

библейских стандартов. 1Ин.3:4 «Всякий, делающий грех, делает и беззаконие; и грех есть 

беззаконие». Пр.29:18 «Без откровения свыше народ необуздан, а соблюдающий закон 

блажен». Если нет откровения свыше, народ идет во мраке, натыкается на препятствия и 

ловушки дьявола на дороге жизни. 

Отсутствие закона или неуважение к закону – результат беззакония, результат жизни без 

Бога. Пр.28:2 «Когда страна отступит от закона, тогда много в ней начальников; а при 

разумном и знающем муже она долговечна». Бывает, что большое количество 

руководителей не дает результата в работе. Так происходит, когда законом пренебрегают. 

Зная все это, как мы можем повлиять на судьбу своего народа, что мы можем сделать? 

1. Мы можем повлиять своей праведной жизнью. Мтф.5:13-16 «Вы – соль земли. Если 

же соль потеряет силу, то чем сделаешь ее соленою? Она уже ни к чему негодна, как разве 

выбросить ее вон на попрание людям. 14 Вы – свет мира. Не может укрыться город, 

стоящий на верху горы. 15 И, зажегши свечу, не ставят ее под сосудом, но на подсвечнике, 

и светит всем в доме. 16 Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши 

добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного». Мы призваны осолять собой землю и 

сдерживать ее от морального разложения. Присутствие соли в продукте сдерживает от 

разложения. Присутствие церкви в обществе, обличение в грехе сдерживает от разложения. 

Церковь, которая излучает свет, прогоняет тьму. 

Нам нужно светить и осолять, а не быть солью в солонке. Нам нужно быть активными,  

оказывать влияние на людей. 

Ис.44:24-26 «Так говорит Господь, искупивший тебя и образовавший тебя от утробы 

матерней: Я Господь, Который сотворил все, один распростер небеса и Своею силою 

разостлал землю, 25 Который делает ничтожными знамения лжепророков и 

обнаруживает безумие волшебников, мудрецов прогоняет назад и знание их делает 

глупостью, 26 Который утверждает слово раба Своего и приводит в исполнение изречение 



Своих посланников, Который говорит Иерусалиму: "ты будешь населен", и городам 

Иудиным: "вы будете построены, и развалины его Я восстановлю"». 

У нашего народа очень критичный дух. Мы привыкли критиковать все вокруг себя. Но это 

мало помогает что-то изменить. Нам нужно благословлять страну, народ, друг друга, 

верить, что Беларусь изменится к лучшему. Невозможно делать это без веры и упования на 

Господа, т.к. мы видим в реальности другое. Но вера и есть осуществление ожидаемого и 

уверенность в невидимом (Евр.11:1). 

2. Мы можем влиять через рождение детей и воспитание их в учении Господнем. 

Пр.29:2 «Когда умножаются праведники, веселится народ, а когда господствует 

нечестивый, народ стенает». Мусульмане меняют лицо Европы, потому что у них 

большие семьи. А мы сегодня ограничиваемся 1-2 детьми. 

3. Влиять посредством молитвы за народ. 1Тим.2:1-4 «Итак прежде всего прошу 

совершать молитвы, прошения, моления, благодарения за всех человеков, 2 за царей и за 

всех начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую и безмятежную во всяком 

благочестии и чистоте, 3 ибо это хорошо и угодно Спасителю нашему Богу, 4 Который 

хочет, чтобы все люди спаслись и достигли познания истины». 

Много молитвы – много силы. Молитва приводит в движение руку Божью, влияет на 

обстоятельства, сверхъестественным образом Господь в ответ на молитвы совершает то, 

что невозможно людям. 

Пусть Бог благословит нас, поможет нам всегда молиться о нашей стране, о нашей земле. 

Пусть Бог укрепит нас, наполнит верой и надеждой, что мы получим ответы на свои 

молитвы. Пусть наши молитвенные чаши будут наполнены и придут ответы, благословения 

в наш народ и страну! 

Аминь. 


